Jahresbericht des Vorstandes gemäß § 5 Abs. 3a der Satzung für das Geschäftsjahr 2023

Es berichtet der Vorstand in der Mitgliederversammlung über die Aktivitäten des vergangenen Geschäftsjahres 2023.

Der Vorstand setzt sich, wie schon davor, seit der MV am 01.03.2023 wie folgt zusammen:

- Frau Nadin Schmidt (Vorsitzende),
- Frau Christin Kunsch (Stell. Vorsitzende),
- Frau Isabel Herrmann (Schatzmeisterin)
- Herr Gordon Zittlau (Schriftführer).

Der Vorstand hat sich im zurückliegenden Geschäftsjahr 2023 zu zwei Vorstands – und zwei Arbeitssitzungen getroffen. Die Beschlussfähigkeit war in jeder Sitzung gegeben.

Nachfolgend der Bericht über die Aktivitäten des Fördervereins:

Das neue Jahr begann in Töplitz traditionell mit dem Neujahrsempfang des Ortsbeirates am 14. Januar 2023, an dem Frau Ramdohr und ich als Vertreter des Fördervereins teilnahmen. Während des Treffens wurde auf das vergangene Jahr 2022 zurückgeschaut und der Veranstaltungskalender für Töplitz für das Jahr 2023 zusammengestellt.

Im Rahmen der letzten Mitgliederversammlung am 1. März 2023 wurde der "alte" Vorstand entlastet und identisch wiedergewählt. Ebenso wurden Frau Sabine Voigtmann und Frau Katja Kalkbrenner weiter als Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2023 und 2024 gewählt. Der Vorstand wird weiterhin durch den Beirat, bestehend aus Frau Julia Winklewski und Frau Stephanie Glöckner, unterstützt.

Nach der Pause durch Corona konnte am 14.02.2023 am Fraunhofer Institut wieder der Kuchenbasar mit Kuchenspenden von den Eltern und Verkauf durch die 6. Klassen durchgeführt werden. Zur gleichen Zeit gab es weiteren Kuchenbasar vor dem Inselzentrum der 5a im Rahmen eines Deutschprojektes. Alle Einnahmen kamen dem FöV zugute.

Am 22.04.2023 nahm der Förderverein mit Unterstützung durch Eltern, Kindern und Lehrern am Baumblütenumzug in Werder teil. Das Wetter war wunderbar und die zahlreichen Schaulustigen waren überrascht was auf unserer Insel so alles an Vereinen am Start sind.

Beim Insellauf der SG Töplitz am 06.05.2024 konnte der FöV mit blauem Popcorn ordentlich Punkten.

Zur 0. EV am 21.06.2023 war der FöV mit einem Infostand vertreten und durch den großartigen Einsatz konnten zahlreiche neue Mitglieder geworben werden.

Bei durchwachsenen Wetter hat sich der Förderverein zur Einschulungsfeier am 26. August 2023, wie in den vergangenen Jahren, mit der Bereitstellung von Getränken für die Schulkinder, ihren Eltern und Gästen beteiligt. Auch das eine oder anderen Schul-T-Shirt fand neue Besitzer.

So ging es Schlag auf Schlag weiter, am 01.09.2023 kam es zur öffentlichen Präsentation des Kinderbuches über die Insel Töplitz. In der Galerie fand die Präsentation einen feierlichen Rahmen um das besondere Projekt, entwickelt, gestaltet und zu Paiper gebracht durch Lehrer und Erzieher sowie vielen Unterstützern aus Töplitz. Ein Dank geht hier auch an den Eugenia-Verlag für die Unterstützung im Druck und die Möglichkeit eine ISBN-Nummer zu bekommen. Das gesamte Projekt wurde ausschließlich durch Spendengelder finanziert.

Bereits am 06.09.2023 fand das zweite Grillfest für Eltern auf dem Schulhof statt. Durch die Unterstützung auch hier durch Lehrer, Erzieher und Eltern konnte vor allem für die neuen Eltern der Flexklassen an der Inselschule ein "Wir"- Gefühl geschaffen werden.

In der Woche vom 11. - 15.09.2023 fand an der Schule ein Tanzprojekt, für alle Klassen, statt, welches in einer großartigen Aufführung auf dem Sportplatz am letzten Tag endete. Durch den Zuschuss vom Förderverein und weiteren öffentlichen Geldern konnte hier der Unkostenbeitrag pro Kind auf 10,00 € gesenkt werden.

Der 14.10.2023 stand dann ganz im Zeichen des traditionellen Herbst- und Drachenfestes. Nach dem gemeinsamen Drachensteigen auf der Wiese an der Heidestraße, ging es dank der Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehr und der Polizei Werder mit einem Fackelumzug durch Töplitz zur Badestelle. Dort wurde anschließend das große Lagerfeuer entzündet.

Bei spätsommerlichen Herbstwetter inkl. Regenschauer kamen viele Besucher zur Badestelle und feierten mit uns gemeinsam das Herbstfest.

Der Förderverein verkaufte Vorort kalte und warme Getränke und bot Crepes an.

Der Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr betreute den Grillstand und hat somit ebenso für das leibliche Wohl der Gäste gesorgt. Zusätzlich boten die 5. Klassen frische Schmalzstullen, Pizzabrötchen und Brezeln zum Verkauf an.

Auch in diesem Jahr wurden die Gäste wieder mit Musik vom "Inselsoundbollerwagen" unterhalten. Für die großartige Unterstützung des Festes möchte sich der Vorstand bei allen Beteiligten bedanken. Insbesondere bei Fam. Frank und Rico Schramm und Volker Stahlberg und der Feuerwehr für die Vorbereitung und Betreuung des Lagerfeuers, bei Stefan Huber für die Organisation des Umzuges und der Beantragung des Feuers. Darüber hinaus bedanken wir uns besonders beim Ortsbeirat für die Unterstützung des Festes und die Übernahme der Stromkosten. Weiterhin ein Dank an alle Diejenigen, die ohne zu zögern und sofort immer parat stehen, auch wenn sie nicht Mitglieder des FöV sind, um bei solch wichtigen Dingen wie Aufbau- und Abbau zu helfen.

Das Martinsfest der Kirchengemeinde Töplitz fand am 11. November 2023 statt. Im Anschluss an den Martinsumzug wurden im Pfarrgarten Martinshörnchen sowie Mitgebrachtes geteilt. Der Förderverein schenkte dazu warme Getränke aus. Die Veranstaltung war sehr gut besucht und so kamen auch hier Spendengelder für den FöV zusammen.

Am 01.12.2023 war das Musiktheater Pampelmuse in der Schule zu Gast. Die Vorbereitung und der Verkauf der Eintrittskarten für das Theaterstück "Das Feuerzeug" wurde freundlicherweise wieder von Frau Glöckner übernommen, wofür sich der Förderverein an dieser Stelle herzlich bedanken möchte. Vor der Aufführung wurden in der Mensa von den Klassen und dem Förderverein weihnachtliche Kleinigkeiten und Leckereien angeboten. Schüler, Eltern und Gäste konnten sich so auf die beginnende Adventszeit einstimmen.

Auf dem Töplitzer Weihnachtsmarkt war der FöV, auch personell bedingt, nur mit einem Kleinen Stand vertreten, doch der Eierlikörpunsch kam bei den Gästen gut an.

Im gesamten Geschäftsjahr hatte der FöV die Möglichkeit zu den Veranstaltungen des Heimatvereins in der Galerie unsere "bekannten Strickwaren und Kulturtaschen" anzubieten. So fand auch hier das eine oder andere Stück einen neuen Besitzer. Danke an fleißigen Stricklieseln und Näh-Feen.

Ebenso schaffte der Förderverein einen Klassensatz Bücher für die Schule an.

Nach zahlreichen Anträgen konnten diverse Projekte in den einzelnen Klassen finanziell unterstützt werden, z. B.

- Zuschuss zur Gitarrenfahrt der 6a zur Besichtigung des Naumburger Dom's
- Whitebords für Klassenräume
- diverse Unterstützung in den Klassen zur Teambildung oder Abschlussfeiern u. Klassenfahrten

Weiterhin wurde der Brennofen in einigen Teilen einer Schönheitskur unterzogen und für die Töpfer-AG wurden Arbeitsmittel angeschafft.

Aus den Auflösungen der Klassenkassen der 4a und 6b gab es auch jeweils Spendeneingänge, vielen Dank dafür.

Der Rechenschaftsbericht wird zusammen mit dem Protokoll der Mitgliederversammlung im Anschluss auf der Internetseite des Fördervereins veröffentlicht.

Töplitz, 18-02-2024

Nadin Schmidt

- Vorsitzende FöV Inselschule Töplitz -